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中国经济三季度 GDP 增
速达到 6.7%，对于这一增速，
科思创公司全球首席执行官
唐佩德近日在接受《经济日
报》记者采访时表示，中国经
济增长质量正在提升，经济结
构正在变化。他表示对中国
的发展极有信心，相信科思创
也将从中受益。

唐佩德认为，中国经济增
速就其基数而言并不慢，尤其
在当前世界经济形势下取得
这样的发展已经非常难得，世
界 需 要 适 应 这 样 的 增 长 速
度。值得关注的是，中国经济
结构正在发生变化，许多新兴
领域快速崛起，成为经济增长
的新动能。中国庞大的人口
优势是其他市场无法比拟的，
创新也更加高效。比如，中国
正在不遗余力地推广新能源
汽车，虽然目前数量上与传统
汽油车还无法相提并论，但增
长比例非常惊人。

唐佩德认为，企业发展需
要关注 GDP，但不意味着发展
的速度完全由 GDP 来决定。
他说，新经济的增长可以用新
技术取代旧技术，企业是否发
展不完全取决于经济的好坏，
还要看企业自身对市场的需
求能否精准把握，是否通过探
索研究新应用、新流程、新技
术、新业务模式来满足有效需
求，这才能称之为质的提升，
而不仅仅是量的增长。

市场需求不仅是眼下的
需求，还包括长远的发展趋势。随着中国人口老龄化以
及城镇化趋势，人口持续增长，医疗卫生需求也随之增
加，科思创一直致力于为应对这些挑战提供创新性解决
方案。比如，中国人在肝和肾方面的发病率持续增加。
统计显示，中国有15%的人被肝病困扰，治疗需要与透析
机相关的医用材料。科思创在欧洲这项业务并不发达，
但中国市场有这种需求，科思创就在中国本土加大了在
这一领域的研发和投资，以提供更好的解决方案。

“探寻中国五年规划带来的发展机遇，科思创从中可
以找到很多契合点，所以我对科思创在中国市场未来的
发展非常有信心。”唐佩德说，截至目前，科思创在上海奉
贤区总价值高达31亿欧元的工厂已基本建成，即将开始
下一步的创新研发与市场推广应用。科思创不仅将集团
三大业务中的聚碳酸酯全球总部移师上海，还将亚太区
研发中心设在上海，以更好地促进本土创新发展，寻求更
多增长机会。

科思创全球首席执行官唐佩德认为中国经济增长质量正在提
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中国投资给澳大利亚农业带来重要机遇
——访澳大利亚全国农民协会主席布伦特·芬利

本报驻堪培拉记者 翁东辉

“澳大利亚农业正在迈入一个令人激
动的发展时期。我们欢迎中国加大对澳大
利亚农业的投资。”澳大利亚全国农民协会
主席布伦特·芬利在接受《经济日报》记者
专访时表示，中国是澳大利亚最重要的农
业、林业和水产品出口市场，去年出口总额
超过90亿澳元，比2010年的出口额几乎
翻番，而且增长势头仍然强劲。随着澳中
双边自贸协定的签署并实施，澳农业从业
者备受鼓舞，十分看好农业发展前景。

布伦特·芬利是澳大利亚全国农民协
会的第十二任主席，有着25年羊毛生产和
活牛养殖从业经验。他介绍说，澳大利亚
全国农民协会是澳最大的全国性团体，代
表所有农民和澳农业界的利益，对于制定
农业政策和促进农业相关产业发展有很
大的话语权。协会每两年在堪培拉召开

一次全国大会。今年会议的主题是拥抱
数码创新。未来澳农业要发展数码和现
代技术，使用无人机、使用机器人、在畜牧
场使用传感器，通过大数据来分析决策。

布伦特·芬利告诉记者，今年的大会
很特别，有关中国市场和澳中农业合作是
主要话题之一。现在，包括联邦和地方政
府、农民协会、普通农户在内的各方均认
识到中国市场对发展澳大利亚农业的重
要性。他说，在自贸协定扫清了关税方面
的障碍后，政府和行业协会正在着手研究
如何解决非关税壁垒问题，打通澳农产品
出口中国的渠道。根据中澳自贸协定，大
部分澳大利亚农产品进入中国市场的关
税最终将降为零，特别是牛羊肉、奶制品、
葡萄酒、海鲜、水果等产品都将迎来机
遇。澳大利亚农业现实的做法是瞄准中
高端市场，向中国提供最为清洁、安全、高
品质的农产品。

布伦特·芬利说，我们了解到中国政

府推出的全球质量溯源体系 2.0 版近日
在广东自由贸易区正式上线了。这个系
统允许我们把澳大利亚产品的来源、质量
信息接入到中国检验检疫总局的 ECIQ
系统中，消费者只需要用手机扫描一下一
个不能假冒的二维码，就能收到从源头而
来的产品信息。这是一个与国际质量监
管接轨的举措，值得我们重视和支持。使
用这个系统，也可以让我们的产品进入绿
色通道。我们协会要向澳大利亚农民推
荐使用CIQ系统，这是把最新鲜的澳大利
亚食品带给中国消费者的最便捷渠道。
澳农产品将率先试点加入这一体系，希望
这套体系有助于进一步深化两国经济合
作，帮助更多澳大利亚优质农产品走进中
国市场。

布伦特·芬利向记者透露，我们正在
设想建立一个“超级农业区”，这里将生产
全澳最优质、最安全的农副产品供出口海
外，包括中国市场。同时，我们也在探讨

建立一套完整的澳农产品电商平台，目的
是有效连接澳广大个体农户和中国消费
者。比如农产品加工，首先要评估澳大
利亚农户，同时也要让他们的产品达到
符合市场和消费者的要求。特别是加入
中国 CIQ 系统后，中国消费者可以回过
头来追查产品源、产品质量、产品保险
等，这样就可杜绝伪劣产品和假冒产品
进入中国市场。

布伦特·芬利认为，海外投资能够提高
澳农业在世界上的竞争力，他认为最好的
方法是澳中双方合资，中国资金和澳本地
技术、生产技术一起合作，这对双方来说是
互赢的，成功的机会远远大于独立投资。
此外，与当地社区融合是保证项目长期成
功经营的决定性因素。

布伦特·芬利表示，对澳中农业合作
前景充满信心，希望有更多的中国消费
者喜欢优质、安全、新鲜的澳大利亚农
产品。

经过 5 年发展，中国河南贵友实业集团筹建的吉尔吉斯斯坦“亚洲之星”农业产业
合作区因完善的基础设施、完整的产业链条，以及绿色生态的运营理念，成为当地农业
产业合作的典范。2016 年 8 月，中国商务部和财政部认定其为国家级境外经济贸易合
作区。图为“亚洲之星”农业产业合作区成功育种的玉米。 （新华社发）

新华社布鲁塞尔 10 月 30 日电 欧
盟和加拿大30日在布鲁塞尔签署自由贸
易协定。

在当天举行的欧盟—加拿大峰会上，
欧洲理事会主席图斯克、欧盟委员会主席
容克、欧盟轮值主席国斯洛伐克总理菲佐
和加拿大总理特鲁多共同签署《综合经济
与贸易协定》。

欧盟发表声明说，《综合经济与贸易

协定》是欧加签署的最全面和最领先的贸
易协定，将提高就业、促进可持续和包容
性增长，为双方经济合作开启新时代。

《综合经济与贸易协定》签署后将先
执行部分内容，可最早于 2017 年初起临
时实施关税减免措施，但是协定内容全部
生效还有待欧盟成员国议会批准。

欧盟和加拿大于2009年开始进行自
贸协定谈判。

欧盟和加拿大签署自贸协定

报告显示拉美经济形势不容乐观
据新华社哥伦比亚卡塔赫纳电 拉

丁美洲和加勒比经济委员会、经济合作与
发展组织等机构 10 月 29 日在哥伦比亚
卡塔赫纳发布2017年拉美经济前景展望
报告。报告显示，拉美经济今年继续下
滑，经济形势不容乐观。

报告预计，受巴西、委内瑞拉两国经
济强烈收缩影响，今年拉美和加勒比地区
国内生产总值（GDP）的降幅为 0.9％至
1％，连续第二年出现经济负增长。2017
年，拉美和加勒比地区经济将缓慢复苏，

GDP增幅为1.5％至2％。
报告指出，经济形势持续不利将危害

地区发展，2015年，有700万拉美人口陷
于贫困，未来两年预计有2500万至3000
万脆弱群体面临返贫风险。

这份 2017 年拉美经济前景展望报
告是由相关机构在第 25 届伊比利亚美
洲国家首脑会议上发布的。本届会议主
题是“青年、创想与教育”，与会各国领导
人就加强教育及支持青年创业等议题展
开讨论。


